

Promueve Cuba análisis de crisis global desde visión latinoamericana



VI Conferencia de Estudios Estratégicos analizará la crisis multidimensional

La Habana, 1 nov (RHC) La VI Conferencia de Estudios Estratégicos analizará la crisis multidimensional desde una visión latinoamericanista, permitirá la aplicación de la ciencia en política exterior y ayudará a prever escenarios futuros.

El director del Centro de Investigaciones de Política Internacional (CIPI) de Cuba, José Ramón Cabañas, comentó que la cita virtual se desarrollará en tres paneles del 24 al 26 de noviembre con el coauspicio del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales.

Bajo el tema central "Crisis sanitaria, medioambiental, de sistemas políticos y de liderazgos: un escenario de incertidumbre para las relaciones internacionales", los participantes también abordarán la recuperación tras la Covid-19 y cómo cada Estado lidia con la pandemia.

En opinión de Cabañas, los panelistas analizarán los cambios en el concepto de soberanía, entendido a partir de la capacidad o incapacidad que tienen las naciones para enfrentar situaciones cómo esta.

"Hemos visto una tendencia de reducir la solución de la epidemia al uso de las vacunas y por la experiencia cubana sabemos que es importante también un sistema de salud para trabajar en la prevención con un protocolo único de acción, algo de lo que carecen países desarrollados", explicó.

En el primer eje del evento los expertos dialogarán sobre salud, medio ambiente y tecnología como campos de disputas estratégicas.

Sobre este particular, Cabañas subrayó la importancia de evaluar la crisis de liderazgo resultante de estos fenómenos, un hecho que ocurre en sectores de izquierda o derecha y afecta a naciones sin importar su desarrollo económico.

Los participantes valorarán también la función de la tecnología como un parámetro que incide en las relaciones de hegemonía y de poder a escala global, con uno de los ejemplos más claros en la decadencia de Estados Unidos frente a China, señaló.

Los otros dos ejes del evento versarán sobre la nueva geografía del poder a nivel global: impactos regionales y nuevas alianzas, así como el discurso político extremo y negación de la realidad: la infoxicación y el mundo virtual creado desde plataformas digitales.

De acuerdo con el director del CIPI, lo importante es ver el fenómeno desde el punto de vista político ya que estas tecnologías existen con un propósito que, además de la dominación y manipulación, desbarata los tejidos socioculturales de las sociedades.

Por los temas que trata, la Conferencia de Estudios Estratégicos constituye una retroalimentación que tributa a la región y específicamente a Cuba, donde se elabora un anuario sobre los escenarios de política exterior de cara a los próximos cuatro años, comentó. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/275691-promueve-cuba-analisis-de-crisis-global-desde-vision-latinoamericana>



Radio Habana Cuba